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EXTRACTOS DA ACTA – REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO 

08/10/2020 

 

“ (…) 1. INFORMAÇÕES -------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente começou por dar as boas vindas aos novos estudantes conselheiros 

Débora Mota Gomide e Vitor Emanuel Santos Oliveira, representantes dos estudantes do 

Mestrado Integrado em Medicina Dentária e em Medicina, por motivo da cessação de funções, 

respectivamente, das estudantes conselheiras Catarina Sofia Oliveira Duarte e Ana Cláudia 

Cavadas Pereira de Almeida, que terminaram os seus Mestrados na FMUC. ------------------------

1.2. Por motivos de prevenção da propagação da COVID-19, foi decidido o cancelamento das 

festividades estudantis (Latada 2020/21 e Queima das Fitas 2019/20), que decorreriam de 23 a 

30 de Outubro de 2020, sendo essa semana transformada numa semana regular de actividades 

lectivas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

1.3. Tiveram lugar, no dia 30 de Setembro, as Recepções de Boas-Vindas aos estudantes de 

mobilidade incoming: uma para os estudantes ERASMUS e outra para os estudantes de Cabo 

Verde. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.4. A cerimónia de recepção aos caloiros da FMUC decorreu, via Zoom, no dia 06 de Outubro, 

pelas 12.00h, no Auditório da Subunidade 3. --------------------------------------------------------------- 

1.5. Haverá, com a celeridade possível, um reforço da simulação, mercê da perspectivada 

expansão da zona cedida pelo Conselho de Administração dos CHUC. ------------------------------ 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2. APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR ------------------------------------ 

Não tendo sido enviado nenhum pedido de alteração relativamente à acta da reunião anterior, 

foi a mesma aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. SOBREPOSIÇÃO DE HORÁRIOS – MIMD ---------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente solicitou uma reflexão conjunta acerca da exposição enviada por um 

estudante do Mestrado Integrado em Medicina Dentária ao Professor Doutor Pedro Nicolau, 
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em que relata a sobreposição de horários das aulas práticas da unidade curricular de Patologia 

Médica e da valência de Prótese Fixa III da Unidade Clínica Integrada. -------------------------------- 

Após debate, a solução que, por unanimidade, se afigurou como a mais justa, e que será 

comunicada aos Senhores Regentes será a de que o estudante deverá assistir equitativamente às 

aulas sobrepostas, comparecendo a 50/% do total das aulas ministradas quer em Patologia 

Médica, quer em Próstese Fixa III. ----------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. PONTO DA SITUAÇÃO – INÍCIO DO ANO LECTIVO ---------------------------------- 

As Senhoras Estudantes Conselheiras Catarina Dourado e Constança Pessoa, respectivamente 

representantes dos Estudantes do Mestrado Integrado em Medicina e Medicina Dentária, fizeram 

um rescaldo da forma como está a decorrer este início de ano lectivo. ------------------------------

A primeira começou por referir que os maiores problemas assinalados pelas Comissões de 

Curso de diversos anos curriculares do MIM são: a alteração constante do horário das aulas 

práticas, que provoca inevitáveis sobreposições, por um lado; e, por outro lado, a subsistência 

de aulas práticas lecionadas de forma exclusivamente remota. Foram várias as unidades 

curriculares assinaladas como a padecer destes problemas, pelo que ficou decidido, assim que 

concluída a reunião de toda a informação fidedigna, o envio de uma recomendação do Conselho 

Pedagógico no sentido da sensibilização para a importância das aulas práticas presenciais, bem 

como da homogeneidade de ensino e do recurso a simulação médica. ------------------------------- 

Relativamente ao MIMD, foi referido que este 1º semestre está a correr muito bem, com as 

aulas clínicas todas presenciais, em regime de rotatividade. ---------------------------------------------

No seguimento da informação veiculada pela Estudante Conselheira, serão comunicadas ao 

Senhor Coordenador da Área de Medicina Dentária, Professor Doutor Francisco Vale, duas 

sugestões resultantes da presente reunião: em primeiro lugar, no contexto pandémico que 

persiste, e atento o facto de ser prática habitual mesmo nas aulas teóricas, recomenda-se a não 

circulação de folhas de presença, com substituição de outra solução para o registo de 

assiduidade, como seja a chamada oral; em segundo lugar, nas unidades curriculares em que seja 

exequível, sugere-se aproveitar o mês de Janeiro, em que o 4º ano curricular liberta as clínicas 

por motivo de interrupção lectiva para realização dos exames do 1º semestre, para o 5º ano 

curricular, que não tem essa interrupção. Será uma forma de compensar os estudantes finalistas 

pelas contingências que vivenciam, aumentando nesse período a sua prática clínica. ---------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Antes das ratificações finais, o Senhor Presidente solicitou a inserção de um assunto não 

constante da ordem de trabalhos estabelecida: ------------------------------------------------------------ 

PEDIDO DE AULAS PRESENCIAIS - UNIDADE CURRICULAR OPCIONAL -------

A Senhora Regente da unidade curricular opcional de Medicina da Adolescência, Professora 
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Doutora Carmen Bento, solicitou ao Conselho Pedagógico a leccionação presencial das aulas 

teóricas porquanto tem a intenção de constituir grupos de 4 em sala de aula, ficando os restantes 

a assistir à aula síncrona, de forma remota. O objectivo principal é conseguir que todos alunos, 

mediante autorização dos Diretores Clínicos do Hospital, realizem uma história clínica com um 

adolescente internado no Hospital Pediátrico. ------------------------------------------------------------- 

O pedido solicitado foi autorizado por unanimidade, podendo, por isso, atentos o número de 

estudantes inscritos, a metodologia prevista e o cumprimento das regras de segurança 

previamente definidas, ser realizado ensino presencial. ---------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5. RATIFICAÇÕES ---------------------------------------------------------------------------------------- 

5.1. Deferimento do pedido de realização, na época especial de Julho, de um exame final 

conjunto (componente teórica e prática) à unidade curricular de Introdução à Prática Médica III 

a uma trabalhadora-estudante, finalista do 1º ciclo do MIM, porquanto houve concordância da 

regência. Ratificado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------ 

5.2. Indeferimento do pedido remetido por 2 estudantes do 5º ano do MIM de criação de uma 

oportunidade suplementar para conclusão de unidades curriculares em atraso, impeditivas de 

transitar para o 6ºano, porquanto seria gravemente potenciador de assimetrias com colegas na 

mesma situação e com colegas que transitaram oportunamente para o 6ºano, além de 

desvirtuador do conceito de “ano barreira”. Ratificado por unanimidade. ---------------------------- 

5.3. Deferimento do pedido feito pela regência da unidade curricular opcional de Patologia 

Experimental do MIM de alteração do dia de lecionacção. A aula passou de quinta-feira para 

terça-feira, dentro do mesmo horário (18.00h-20.00h), porquanto havia disponibilidade de 

horário. Ratificado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------- 

5.4. Deferimento do pedido de actualização do mapa de rotações do 6º ano do MIM, por motivo 

de compatibilização com as alterações aprovadas em reunião do Senado de 03 de Junho de 2020 

ao calendário escolar da Universidade de Coimbra. Ratificado por unanimidade. ------------------- 

5.5. Deferimento do pedido de alteração do horário do exame da época normal do 1º semestre 

da unidade curricular de Otorrinolaringologia, das 14h 30m do dia 18 de Janeiro de 2021, para 

as 08h 30m do mesmo dia. Ratificado por unanimidade. ------------------------------------------------- 

5.6. Deferimento de diversos pedidos de frequência condicional de aulas práticas do 4º ano do 

MIM a estudantes finalistas do 1º ciclo, retidos transitoriamente no 3º ano, porquanto é 

expectável  que o concluam em Outubro, transitando oportunamente para o 2º ciclo de estudos.  

Considera-se que, nesta situação em particular de transição pendente por um tão curto período 

de tempo (até aprovação à unidade (s) curricular (es) em atraso), a frequência condicional de 

aulas do 4º ano não contraria o espírito da reforma curricular e do conceito de “ano barreira”. 

Ratificado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------ 
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5.7. Indeferimento do mesmo pedido a uma estudante do 3º ano do MIM, impossibilitada de 

transitar para o 4º ano por retenção a mais de 2 unidades curriculares (que só poderá concluir 

em 2021), por motivo de violação do espírito da reforma curricular e do conceito de “ano 

barreira”. Ratificado por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------- 

5.8. Relevação de faltas aos estudantes incoming (ERASMUS e provenientes de Cabo Verde) que, 

comprovadamente, compareceram na cerimónia de Boas-Vindas promovida pelo Gabinete de 

Relações Internacionais da FMUC, no dia 30 de Setembro. Ratificado por unanimidade. (…)” 

 


